



TRAMPA PEATONAL

La banquetta del Puente Miguel Hidalgo se encuentra en malas condiciones, lo que puede provocar accidentes a los peatones que pasan por ese lugar.

Foto: Noroeste/Roberto Armenta

Crónica

Los datos educativos en medio de protestas

KAREN BRAVO

El salón Constituyentes del Congreso del Estado lució abarrotado en comparación a otras comparecencias llevadas a cabo en el mismo recinto.

Desde antes de las 16:00, estaban ocupadas casi todas las sillas del salón en el que se presentaron Juan Alfonso Mejía, Secretario de Educación Pública y Andrés Castro Rojo, Director del Instituto Sinaloense de Infraestructura Física Educativa.

El primero fue el Secretario de Educación. Por 10 minutos expuso las cifras plasmadas en el Segundo Informe de Gobierno. Ahí señaló que sólo 24 de cada 96 niños que ingresan a la educación básica, culminan con la formación profesional.

Pese a esto, Mejía presumió que del ciclo escolar pasado al actual la SEPyC redujo el abandono escolar menos del uno por ciento.

Mientras el Secretario exponía a la audiencia, un grupo de maestros de inglés se plantaron frente al funcionario y los legisladores, con pancartas exigiendo que les regularizaran su situación laboral.

Después de unos momentos los docentes se colocaron a un costado de la mesa central donde permanecieron toda la sesión gritando consignas.

Simultáneo a esta manifestación, desde el fondo del Salón Constituyentes, maestros integrantes de la CNTE gritaron consignas exigiendo que se reinstalaran en sus cargos docentes que fueron cesados por la evaluación educativa.

La Diputada Flor Emilia Guerra Mena, exhortó a los manifestantes a guardar silencio y respetar la sesión. Argumento que fue replicado por la CNTE pues, según ellos, no interrumpieron a nadie.

En medio de la tensión y los gritos, siguió el turno de Andrés Castro Rojo, Director del Isife. Presumió el funcionario que pese al 10 por ciento menos de presupuesto para la infraestructura física educativa, atendieron el 28 por ciento más de escuelas.

"Llevamos a cabo 762 accio-

Juan Alfonso Mejía López ofrece el panorama de la educación en el estado ante el Congreso



Maestros irrumpen en la comparecencia del Secretario de Educación Juan Alfonso Mejía López.

LAS CIFRAS DEL SECRETARIO

- De acuerdo con las cifras otorgadas por Juan Alfonso Mejía
- Sólo 24 de cada 96 niños que ingresan a educación básica, culminan la universidad
- En la última evaluación en educación primaria, 171 mil niños resultaron en el nivel más bajo en comunicación y lenguaje, mientras que en matemáticas fueron 191 mil
- Sinaloa ocupa el segundo lugar de cobertura en nivel medio superior con el 86.3 por ciento
- Cifras presumidas por Andrés Castro Rojo.
- Durante 2018 se atendieron 659 planteles beneficiando a 232 mil alumnos
- Pese a operar con el 10 por ciento menos de presupuesto, impactaron en 28 por ciento más planteles
- Las principales atenciones fueron rehabilitación de aulas, techumbres y subestaciones eléctricas

nes de las cuales, 331 se destinaron a construcción y rehabilitación de aulas con la inversión de 384 millones de pesos", abundó Castro Rojo.

Agregó que el Isife realizó diversos mantenimientos en techumbres y aulas durante los dos primeros años de gobierno.

Posterior a los discursos de los funcionarios, los diputados hicieron uso de su participación en medio de los gritos de los manifestantes.

Por dos ocasiones más, la Diputada Flor Emilia Guerra

tuvo que interrumpir la sesión para exigir a los docentes que guardaran silencio. Señaló que había más maestros en la sala quienes no gritaban consignas, lo que caldeó los ánimos y los tildaron de acarreos.

La sesión se prolongó por poco más de dos horas y 30 minutos. Al finalizar, los manifestantes se acercaron al Secretario de Educación para exigir solución a las basificaciones, falta de pagos e irregularidades laborales, sin embargo el funcionario no dio respuesta clara.

VICTORIA SÁNCHEZ

Morenista llama a compañeros a dejar intereses personales

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

A dejar de lado los intereses personales y los egocentrismos, llamó la Diputada de Morena María Victoria Sánchez Peña a sus compañeros.

En medio de los ataques que ha recibido desde las propias filas morenistas, defendió su trabajo al frente de la Comisión de Hacienda Pública y Administración.

La legisladora ha sido objeto de abucheos e insultos, tanto en redes sociales como desde el público asistente al recinto parlamentario.

El origen de estos reclamos es porque ha votado en contra de la mayoría morenista, en temas como el ajuste al Predial y más recientemente, al presupuesto para 2019.

En la sesión del martes 22, en la cual se discutió y aprobó

finalmente el presupuesto para 2019, volvieron a estar presentes los gritos de "¡vendida!".

Pero la morenista no se inmutó y leyó un posicionamiento, en el que, sin mencionarlo, aludió a sus compañeros de bancada.

"Las responsabilidades conferidas no dan lugar a errores, mucho menos al egocentrismo individual, donde el actuar institucional deber ser prioritario en todo momento", sostuvo.

Llegaron a la Legislatura, indicó, para luchar por la división de poderes, pero también la autonomía en las funciones públicas.

"Tomando acuerdos en la mesa con argumentos válidos y no desde una perspectiva de intereses personales, es decir, siempre actuando con un carácter social, con el respeto institucional prudente", mencionó.

AMLO pide respeto, dice

La legisladora apeló a que el propio Presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido insistente en el respeto mutuo, en el trabajo colaborativo sin distingo o afinidad política.

"Siempre ha sido un ejemplo a seguir, no es un capitán con un barco a la deriva, somos muchos los que navegamos junto a él, por un proyecto de nación uniforme, respetando y haciendo valer, los principios de nuestro proyecto", manifestó.

La Comisión de Hacienda, reiteró, trabajará siempre apegada a derecho y respetando las atribuciones de las instituciones, como fue el caso del Poder Ejecutivo en el tema presupuestal.

AFIRMA DIPUTADO PANISTA

AMLO 'dio línea' a diputados de Morena

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Fue el mismo Presidente Andrés Manuel López Obrador quien dio "línea" a la mayoría de Morena, para destrabar el presupuesto de 2019.

Así interpretó el panista Jorge Villalobos Séañez el hecho de que el Mandatario se pronunciara en el tema, desde la Ciudad de México, en su rueda de prensa mañanera.

Incluso consideró que le "sembraron" la pregunta, con esa finalidad.

Villalobos refutó a su compañero de la Comisión de Hacienda, el morenista Marco Antonio Zazueta, quien lo acusó de aliarse al PRI en el tema del presupuesto y actuar por "línea" del Gobierno estatal.

"Aquí la única línea que se recibió fue al Grupo Parlamentario de Morena por Andrés Manuel López Obrador, a quien le tuvieron que ir a sembrar una pregunta a su conferencia matutina para que por fin les destrabara y les diera la línea de que votaran el presupuesto", aseguró.

Villalobos Séañez puso en entredicho la autonomía del grupo parlamentario de Morena, quien a su juicio terminó acatando la instrucción presidencial.

El viernes 18 desde la Ciudad de México a López Obrador le lanzaron una pregunta sobre el problema del presupuesto en Sinaloa.

Y éste hizo un llamado a los legisladores a no condicionar la aprobación de esta ley a cambio

“Aquí la única línea que se recibió fue al Grupo Parlamentario de Morena por Andrés Manuel López Obrador”.

Jorge Villalobos Séañez
Diputado panista

de obras.

El hecho fue interpretado como una señal para que se destrabara ya el conflicto entre la mayoría morenista y el Gobernador.

La única "línea" de la que se debe hablar en el Congreso, recriminó Villalobos Séañez, es la que impuso el Presidente.

"Los diputados (de la Comisión de Hacienda) no tenemos ninguna línea de nada", remarcó desde la tribuna.

El coordinador del PAN acusó a los morenistas de cerrazón, necesidad e ignorancia, al aferrarse a reasignaciones por 1 mil 663 millones de pesos, lo cual fue considerado por el Gobernador como "una invitación a violar la ley".

Morena, acusó, ejerció "su irracional aplanadora", para imponer a capricho su voluntad.

Mientras era abucheado por simpatizantes de Morena desde las gradas, con señalamientos de "vendido" y "corrupto", el panista cuestionó el proceder de la mayoría en este tema.

Y apeló a que en lo sucesivo se construyan acuerdos y se apueste al diálogo razonado.



Jorge Villalobos Séañez fue abucheado durante la sesión del martes.

CARLOS CASTAÑOS

'Reasignaciones fueron político electorales'

KAREN BRAVO

Los más de 800 millones de pesos que fueron reasignados en la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2019 es bajo criterio político electorales, acusó el Diputado Federal Carlos Castaños.

Expresó que la división que dejó ver la bancada de Morena en la primera votación cuando reasignaron más de mil 600 millones de pesos, mandó una señal de conflicto, opinó el legislador.

"Lo que dejan ver o lo que dejaron ver fue que este conflicto, esa aparente lucha de posiciones tiene que ver con criterios políticos electorales de cara a la sucesión gubernamental y no necesariamente a un análisis técnico de las partidas a las que iban asignadas las cantidades", comentó.

El presupuesto fue votado al filo de la media noche el 31 de diciembre. Tras la aprobación el Gobierno del Estado guardó silencio por más de una semana hasta que presentó una impugnación en el Congreso alegando ilegalidad de las reasignaciones.

A partir del 1 de enero, el Estado operó con el presupuesto del ejercicio 2018 al no ser publicado en el Periódico Oficial del Estado de Sinaloa la Ley de Ingresos

“La sociedad sinaloense fue víctima de un pleito político y puso en riesgo la asignación objetiva y responsable del presupuesto por buscar beneficios con criterios políticos”.

Carlos Castaños Valenzuela
Diputado federal

y Presupuesto de Egresos 2019, como lo marca la ley.

Castaños argumentó que después del conflicto entre el Ejecutivo y el Legislativo, fue la sociedad la que quedó en medio.

"La sociedad sinaloense fue víctima de un pleito político y puso en riesgo la asignación objetiva y responsable del presupuesto por buscar beneficios con criterios políticos de cara a procesos venideros", subrayó.

La bancada de Morena debería ser más responsable, expresó, pues ya no están en campaña.

"Pareciera que no han entendido que ya son Gobierno, que ya ocupan cargos de responsabilidad pública, igual lo vemos en los alcaldes", dijo.



Carlos Castaños Valenzuela dice que los morenistas no han entendido que ya son gobierno.